



**JOSÉ
YUSTE**

**Activo
empresarial**

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Guerra por el agua, ríos y Ciudades Bicentenario

- *La Ciudad de México se puede inundar como le sucedió a Valle Dorado. El Edomex y el DF están pensando en la iniciativa privada para invertir.*
- *Conagua plantea tener pozos de absorción y reactivar plantas tratadoras.*

La guerra por el agua inició sin darnos cuenta y por una sencilla razón: el destino nos alcanzó. Queda claro que la Ciudad de México sí puede inundarse tal y como lamentablemente le sucedió a Valle Dorado.

Es un problema del centro del país: Edomex, Ciudad de México y gobierno federal.

Río San Javier (Arboledas) debe seguir su cauce

Incluso el gobierno federal, a través de la Conagua, dirigida por **José Luis Luege**, trae un problema serio por ver con el Estado de México y se trata de los ríos que fueron entubados, pero aún tienen cauce.

Es el caso del Río San Javier en el Edomex, cerca de Valle Dorado, en Las Arboledas, que con todo y ser municipio panista y pertenecer a la entidad del gobernador priista **Enrique Peña Nieto**, deberá acceder a liberar el río en una zona residencial donde ya hay jardines de varias casas vecinas.

Pero allí no para el tema.

Ciudades Bicentenario... ¿sin agua?

Está el otro tema que ha sido uno de los pilares del gobierno

de **Peña Nieto**, el de las Ciudades Bicentenario.

Hablamos de construir enormes desarrollos inmobiliarios y lograr ciudades cerca del Distrito Federla, como podría ser Tecámac, Zumpango, Huehuetoca, Jilotepec, Atlacomulco y Almoloya de Juárez.

¿Cómo les va a llegar el agua y cómo la van a sacar?

La mayoría de esas ciudades dependen del Acuaferico Cuautitlán-Pachuca, el cual, obviamente, carece de la capacidad para todas ellas.

Parece que es el tema que hemos tenido en el país, primero decidimos la zona para construir y después vemos si tiene agua y condiciones para hacerlo.

El tema del agua puede y está enfrentando de manera natural al gobierno de **Felipe Calderón** y al de **Enrique Peña Nieto**, y curiosamente se debe por falta de planeación que les está explorando a ambos.

Plantas tratadoras con IP

Por si fuera poco viene a largo plazo el ¿qué hacer con el Valle de Chalco? Por naturaleza fue una laguna y la cual tiene el riesgo de inundarse.

El lío también abarca al gobierno de la Ciudad de México,

de **Marcelo Ebrard**, quien veía con recelo cuando **Calderón** le decía que la zona del aeropuerto y centro se podía inundar.

Aquí, en la Ciudad de México llueve más de lo que necesitamos y no captamos el agua pluvial, en cambio estamos se-

cando de los mantos freáticos, por lo cual la ciudad se inunda cada vez más y va formando zonas cavernosas en el subsuelo.

Luege plantea tener pozos de absorción alrededor de toda la ciudad y reactivar las plantas tratadoras de agua.

Al respecto el encargado de agua del DF, **Ramón Aguirre**, está de acuerdo en crear los pozos de absorción y reiniciar las plantas tratadoras de agua. Incluso el DF ya avisó de su intención de empezar a cobrar a los usuarios del agua después de un límite de consumo básico.

Para crear pozos de absorción, pero sobre todo para las plantas tratadoras se necesita del sector privado para completar la inversión pública.

Conagua habla de contar con 50 mil millones de pesos que a todas luces no tiene. Entonces el gobierno federal, el Edomex y el capitalino están pensando en la iniciativa privada para completar esas obras. La planta de Atotonilco, en Tula, Hidalgo, que tiende a ser la más grande



Fecha 15.09.2009	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

de América Latina, está costando 10 mil millones de pesos para poder tratar buena parte de las aguas residuales de la Ciudad de México. El tema debe atenderse antes de entrar a la guerra.

Consolidación fiscal, desaparece

El sector privado está disgustado con el paquete fiscal enviado por el secretario de Hacienda, **Agustín Carstens**, y no sólo por elevar el ISR de 28 a 30%, sino por limitar la consolidación fiscal de los corporativos. Ésta se

da para los corporativos con varias empresas, pero con los mismos dueños.

Hacienda propone diferir el pago de impuesto hasta por cinco años, también propone pagar el ISR diferido de ejercicios anteriores. Para los críticos de Hacienda es darle efectos retroactivos a la Ley del ISR.

A un año de la caída de Lehman Brothers

Hace exactamente un año quebró Lehman Brothers, el primer banco de inversión que carac-

terizaba Wall Street. El Tesoro a cargo de **Paulson** lo dejó quebrar mandando una señal de incertidumbre financiera en todo el mundo. Otros bancos de inversión como Goldman Sachs o Merrill Lynch se salvaron y se transformaron en bancos comerciales.

Sin embargo, el banco de inversión con grandes apalancamiento y pocos activos de respaldo, dejó de existir y con ello una muestra de que las finanzas arriesgadas terminan siendo frágiles.

Conagua habla de contar con 50 mil millones de pesos que a todas luces no tiene.